

Cores y gobernador visitan centro de la comuna de La Granja

Magallanes estudia replicar modelo de diálisis municipal

● El gobernador regional de Magallanes, Jorge Flies, junto a una delegación, visitó el innovador centro de diálisis municipal de La Granja, destacando su impacto social y explorando la posibilidad de implementar un modelo similar en la región.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

Una amplia comitiva de Magallanes, encabezada por el gobernador regional Jorge Flies, visitó el pionero centro de diálisis de la comuna de La Granja, en la Región Metropolitana. Fundado en 2008, este centro brinda un servicio social fundamental a los vecinos del sector. Actualmente, atiende a 84 pacientes de manera gratuita, de los cuales el 40% son personas postradas.

La Granja fue innovadora al concretar este proyecto municipal, que ofrece un servicio esencial a la comunidad sin costo alguno. Con

el tiempo, han ido creciendo y hoy cuentan con vehículos y ambulancias para trasladar a los pacientes que lo requieren desde y hacia sus hogares al finalizar sus sesiones de hemodiálisis.

Durante la visita, el gobernador Flies mencionó que se han tenido conversaciones con el Ministerio de Salud para explorar la posibilidad de implementar sistemas modulares en las provincias de Magallanes. El objetivo es establecer la primera unidad en Porvenir, una comuna insular, y ampliar la capacidad de atención en Punta Arenas.

La autoridad regional destacó la experiencia de la comuna de La Granja, que la

convierte en la primera unidad en Chile como modelo municipal. Elogió no solo la técnica y el profesionalismo, sino también el corazón y el amor que se ponen en el funcionamiento del centro.

Esta unidad ha sabido sobresalir por su trabajo gratuito para quienes necesitan el tratamiento. Además, cuenta con un equipo de funcionarios y especialistas altamente comprometidos que trabajan en cuatro turnos para atender a los pacientes de manera adecuada y sin dificultades.

El consejero de la Provincia de Tierra del Fuego, Rodolfo Cárdenas, destacó la labor realizada por los funcionarios. Indicó que la experiencia

de la municipalidad con el dispositivo de diálisis permite visualizar la posibilidad de promover acciones similares en Magallanes, con dispositivos que brinden prestaciones de diálisis adecuadas y acordes a la realidad territorial de la región. Además, resaltó la importancia de la experiencia en el trabajo con los funcionarios del área.

Al finalizar el recorrido, la coordinadora del centro, Vilma Cianewl, agradeció la visita y expresó su disposición a ayudar y apoyar a Magallanes si decidieran poner en marcha un proyecto similar. Ofreció orientación y colaboración para identificar las necesidades de los pacientes en el área renal de la zona, basándose en su experiencia de varios años y en la implementación exitosa de iniciativas similares en distintas partes de Chile.

La comitiva magallánica estuvo integrada por el gobernador Jorge Flies; los Cores Rodolfo Cárdenas, Víctor Pérez, José Paredes y Arturo Díaz; el alcalde de Porvenir, José Gabriel Parada; y Asterio Andrade, director ejecutivo de la Corporación de Rehabilitación Cruz del Sur.

Centro de Diálisis de La Granja



Autoridades visitaron y conocieron en terreno centro de diálisis de la comuna de La Granja.

El proyecto de centro fue iniciativa del alcalde de la época, Claudio Arriagada, quien decidió crear un centro propio debido a los altos costos de transporte que debían afrontar los usuarios para recibir tratamiento en otras comunas. Así, concretó la idea a través del sistema público, lo que representó una innovación. Para ello, se alió con una empresa de diálisis y comenzaron a desarrollar la iniciativa.

El centro comenzó a funcionar en agosto de 2008 con un solo paciente y desde entonces ha crecido rápidamente. Durante el primer año, atendieron a 36 personas con sólo seis

monitores. Actualmente, cuentan con doce monitores y atienden a 84 pacientes en cuatro turnos.

Carlos Aravena, doctor y director técnico del centro, mencionó que, a pesar del crecimiento, siempre tienen pacientes en lista de espera y personas de otras comunas que desean recibir tratamiento en su centro.

Básicamente, lograron ofrecer atención de calidad a los usuarios de la comuna, lo que también les permitió ser autosustentables. Con los recursos que recibe Fonasa, pueden cubrir completamente las necesidades de los pacientes.